

DISCURSO DEL C. ALMIRANTE MARIANO FRANCISCO SAYNEZ MENDOZA, SECRETARIO DE MARINA PRONUNCIADO EN LA CEREMONIA DE GRADUACIÓN DE GUARDIAMARINAS EN LA HEROICA ESCUELA NAVAL MILITAR.

ANTÓN LIZARDO, VERACRUZ, 27 DE JULIO 2009

**LICENCIADO FIDEL HERRERA BELTRÁN, GOBERNADOR DEL ESTADO DE VERACRUZ LLAVE;
CIUDADANO OFICIAL MAYOR DE LA DEFENSA NACIONAL, GENERAL JOSÉ JUÁREZ LOERA;
SEÑOR, SENADOR SEBASTIÁN CALDERÓN CENTENO, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN DE MARINA DE LA HONORABLE CÁMARA DE SENADORES;
DIPUTADO ELÍAS CÁRDENAS MÁRQUEZ, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN DE MARINA DE LA HONORABLE CÁMARA DE DIPUTADOS;
COMANDANTE DE LA FUERZA AÉREA, GENERAL DE DIVISIÓN LEONARDO GONZÁLEZ GARCÍA;
DIPUTADO LEOPOLDO TORRES GARCÍA, PRESIDENTE DEL CONGRESO LEGISLATIVO DEL ESTADO DE VERACRUZ;
MAGISTRADO REYNALDO MADRUGA PICAZZO, PRESIDENTE DEL HONORABLE TRIBUNAL SUPERIOR DE JUSTICIA DEL ESTADO DE VERACRUZ;
GENERAL DE DIVISIÓN, JOSÉ ARMANDO TAMAYO CASILLAS, COMANDANTE DE LA SEXTA REGIÓN MILITAR;
PRESIDENTE MUNICIPAL DE ALVARADO, INGENIERO BOGAR RUIZ ROSAS;
PRESIDENTE MUNICIPAL DE VERACRUZ, DOCTOR JON GURUTZ REMENTERÍA SEMPE;
PRESIDENTE MUNICIPAL DE BOCA DEL RÍO, LICENCIADO MIGUEL ÁNGEL YUNES MÁRQUEZ;
GENERAL DE BRIGADA, GONZALO BERNARDINO DURÁN VALDEZ, DIRECTOR DEL HEROICO COLEGIO MILITAR;
GENERAL DE ALA, JAVIER POZADAS MEJÍA, DIRECTOR DEL COLEGIO DEL AIRE;
GENERAL DE BRIGADA MÉDICO CIRUJANO, CARLOS RIVERA RESENDIZ, DIRECTOR DE LA ESCUELA MÉDICO MILITAR;
DISTINGUIDOS MIEMBROS DEL PRESIDIO Y DEL CUERPO DIPLOMÁTICO
AUTORIDADES FEDERALES, ESTATALES Y MUNICIPALES;
SEÑORES ALMIRANTES, GENERALES, CAPITANES, OFICIALES, CADETES, CLASES Y MARINERÍA;
ESTIMADOS REPRESENTANTES DE LOS DIVERSOS MEDIOS DE COMUNICACIÓN;**

DAMAS Y CABALLEROS:

COMO ALTO MANDO DE LA ARMADA DE MÉXICO Y COMO MARINO MILITAR, ES UN HONOR Y MOTIVO DE ORGULLO TRANSMITIR UN MENSAJE DE FELICITACIÓN Y RECONOCIMIENTO DEL SEÑOR PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA, PARA CADA UNO DE LOS GRADUADOS EN ESTA CEREMONIA DE FIN DE CURSOS DE NUESTRA CUNA Y CRISOL QUE ES ESTA HEROICA ESCUELA. SER TESTIGO DE LA CULMINACIÓN DEL ESFUERZO DE ESTE GRUPO DE JÓVENES MEXICANOS, QUE TRAS CINCO AÑOS DE ESTUDIO SE UNEN HOY COMO OFICIALES A LA FILAS DE LA ARMADA DE MÉXICO, ES POR DEMÁS SATISFACTORIO Y EMOTIVO.

EN ESTE PLANTEL SE FORMAN CIUDADANOS ÍNTEGROS Y LEALES A LA PATRIA, INCULCÁNDOLES ALTOS CONCEPTOS DE HONOR Y JUSTICIA COMO VALORES FUNDAMENTALES DE LA PROFESIÓN NAVAL, QUE LES PERMITE CUMPLIR CON NUESTRO LEMA DE SERVIR A MÉXICO.

SIN DUDA, LOS GRUESOS MUROS DE ESTE HEROICO PLANTEL GUARDAN UN SIN FIN DE HISTORIAS, SUEÑOS, ANHELOS Y TRADICIONES DE JÓVENES QUE HAN SIDO FORJADOS COMO OFICIALES, AL ADQUIRIR LOS CONOCIMIENTOS PROFESIONALES PARA OPERAR Y MANTENER CON EFICIENCIA LAS UNIDADES, LAS ARMAS E INSTRUMENTOS NAVALES, ASÍ COMO LA CAPACIDAD PARA REALIZAR INVESTIGACIONES TÉCNICAS Y CIENTÍFICAS APLICADAS A LAS DIFERENTES ÁREAS DE LAS CIENCIAS NAVALES; JÓVENES FORMADOS FÍSICA Y MENTALMENTE PARA BRINDAR AUXILIO Y PROTEGER A SUS CONCIUDADANOS EN SITUACIONES DE CRISIS.

PARA LOGRAR LO ANTERIOR HA SIDO IMPRESCINDIBLE ADECUAR EL SISTEMA EDUCATIVO, MODERNIZAR LAS INSTALACIONES, Y POR SUPUESTO, INCLUIR AL GÉNERO FEMENINO EN UN CONTEXTO DE EQUIDAD BAJO LAS MISMAS OPORTUNIDADES Y MISMAS RESPONSABILIDADES EN SU DESEMPEÑO PROFESIONAL Y MILITAR.

EL DÍA DE HOY, LA SECRETARÍA DE MARINA-ARMADA DE MÉXICO TIENE EL ORGULLO DE ENTREGAR A LA NACIÓN 67 GUARDIAMARINAS QUE SATISFACTORIAMENTE HAN CONCLUIDO SU EDUCACIÓN. LOS CONOCIMIENTOS ADQUIRIDOS SON LA BASE PARA QUE AL TÉRMINO DE SUS PRÁCTICAS PROFESIONALES, PUEDAN ASCENDER AL GRADO DE TENIENTES DE CORBETA E INTEGRARSE A LAS DIVERSAS E IMPORTANTES ACTIVIDADES EN QUE SE ENCUENTRA EMPEÑADA NUESTRA INSTITUCIÓN.

LOS PADRES Y FAMILIARES QUE AHORA NOS ACOMPAÑAN, DEBEN SENTIRSE MUY ORGULLOSOS DE RECIBIR A UN HOMBRE ÍNTEGRO, FORMADO PROFESIONAL Y ÉTICAMENTE BAJO LOS MÁS ESTRICTOS VALORES MORALES, Y MI AGRADECIMIENTO POR ELLO A SU CONFIANZA.

A LOS PROFESORES Y OFICIALES RESPONSABLES DE SU FORMACIÓN Y DISCIPLINA, MI RECONOCIMIENTO POR SU DEDICACIÓN, PACIENCIA Y PROFESIONALISMO.

LOS VALORES ASIMILADOS SON GARANTÍA DE UN EXITOSO DESEMPEÑO ÉTICO, RESPONSABLE Y COMPROMETIDO CON LOS MÁS ALTOS IDEALES. CON ELLO, LOS MARINOS MEXICANOS CONTRIBUIMOS A LOGRAR UN MÉXICO MEJOR COMO LO HA VISUALIZADO EL SEÑOR PRESIDENTE DESDE EL INICIO DE SU ADMINISTRACIÓN.

POR OTRA PARTE, EXISTEN INTERESES OSCUROS QUE SE Oponen A LA LIBERTAD Y A LA SEGURIDAD DE LOS MEXICANOS. ESTEMOS CONSCIENTES QUE EXISTEN ANTAGONISTAS QUE POR CONVENIR A SUS INTERESES, QUIEREN VER UNA SOCIEDAD MEXICANA DEBILITADA Y SOMBRÍA.

HOY MÁS QUE NUNCA, TODOS LOS MEXICANOS DEBEMOS TENER LA SUFICIENTE MADUREZ PARA SUPERAR CON ÉXITO LA SITUACIÓN EN QUE VIVIMOS. LA SOLUCIÓN A ESTA PROBLEMÁTICA NO ES FÁCIL NI INMEDIATA, NO PODEMOS APLICAR PROCEDIMIENTOS ILUSORIOS NI PACTAR CON DELINCUENTES. HACERLO SERÍA TRAICIONAR EL PACTO SOCIAL, Y POR ENDE, A NUESTRO PAÍS. LA ESTRATEGIA DEL PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA ES LA CORRECTA Y DEBEMOS MANTERNOS UNIDOS REFORZANDO NUESTRO APOYO, PUES ES EL RUMBO QUE CONDUCCIÓN A MÉXICO A PUERTO SEGURO.

LA DELINCUENCIA ORGANIZADA CADA VEZ SE VE MÁS CERCADA Y NO ENCONTRARÁ EN EL ÁREA DE RESPONSABILIDAD DE LA ARMADA DE MÉXICO, ESPACIOS PROPICIOS PARA CONVERTIRLOS EN RUTAS MARÍTIMAS DE PASO O DE INTRODUCCIÓN DE DROGAS AL PAÍS. AUN CUANDO SUS ESTRUCTURAS INTERNAS CONTINÚEN EMPEÑADAS EN IDEAR NUEVAS FORMAS DE ACTUAR, TENDREMOS SIEMPRE LA INTELIGENCIA Y LA CAPACIDAD SUFICIENTE PARA DESCUBRIRLAS Y NEGARLES TALES ESPACIOS.

CADA ACCIÓN QUE EL PERSONAL NAVAL EMPRENDA, ESTARÁ SIEMPRE ENCAMINADA A LA DESARTICULACIÓN DE LAS ORGANIZACIONES DELICTIVAS Y A LA PRESERVACIÓN DEL ESTADO DE DERECHO; ÉSTE ES UNO DE LOS PRINCIPALES MOTIVOS POR EL CUAL NOS ESFORZAMOS PARA QUE CADA GENERACIÓN EGRESADA DE ESTE HEROICO PLANTEL, SEA INSTRUIDA CON EL SOPORTE DE VALORES INQUEBRANTABLES Y CUENTE CON LA PREPARACIÓN Y EL NIVEL EDUCATIVO APROPIADOS A LA SITUACIÓN OPERATIVA DEL MOMENTO Y LA QUE SE PREVEA PARA EL FUTURO.

CABALLEROS GUARDIAMARINAS QUE HOY RECIBEN SU SABLE DE MANDO, SÍMBOLO DEL LIDERAZGO QUE HAN DE EJERCER ANTE SUS SUBORDINADOS A LO LARGO DE SU CARRERA EN LA ARMADA: TUVIERON UNA TRANSFORMACIÓN TANTO DE ADOLESCENTES A JÓVENES COMO DE CIVILES A MILITARES, Y UNA FORMACIÓN PROFESIONAL DE OFICIAL NAVAL CON UN COMPROMISO Y RESPONSABILIDAD PARA CON LA PATRIA DESDE EL MISMO DÍA EN QUE JURARON BANDERA Y PROTESTARON DEFENDERLA HASTA CON EL SACRIFICIO DE SU VIDA.

HAN RECIBIDO UN CÚMULO DE CONOCIMIENTOS DEL ARTE NAVAL MILITAR QUE DEBERÁN APLICAR CON CERTEZA Y SEGURIDAD EN LAS DIVERSAS COMISIONES QUE LES SEAN ASIGNADAS EN LAS UNIDADES OPERATIVAS. PERO TAMBIÉN, Y ESTOY SEGURO MÁS IMPORTANTE, HAN ADQUIRIDO LOS VALORES MORALES Y ÉTICOS QUE DISTINGUEN AL OFICIAL NAVAL, Y QUE DEBEN MANTENER Y CONSULTAR EN SU MENTE ANTES DE TOMAR UNA DECISIÓN O DE EMITIR ALGUNA ORDEN. ESTO ES, ANTEPONDRÁN ANTE TODO LA LEALTAD, LA HONESTIDAD, LA HONRADEZ Y EL HONOR. SU CONDUCCIÓN COMO MILITARES Y TAMBIÉN EN EL ÁMBITO CIVIL DEBE SER IMPECABLE. SERÁN EJEMPLO Y GUÍA DE SUS SUBALTERNOS Y CONCIUDADANOS.

POR ESO, NUNCA SE DEJEN INFLUIR POR LAS CAUSAS AJENAS AL INTERÉS NACIONAL. MANTÉNGANSE SIEMPRE ALERTAS ANTE LAS TENTACIONES QUE TRATEN DE CORROMPER Y DENIGRAR SU INTEGRIDAD MORAL. LAS AMENAZAS SIEMPRE ESTARÁN PRESENTES, MIENTRAS EXISTAN MALOS Y PERVERSOS ELEMENTOS QUE ATENTAN CONTRA LA SEGURIDAD Y LA TRANQUILIDAD DE LOS MEXICANOS.

ES NUESTRO DEBER Y CONVICCIÓN, MANTENER LA UNIDAD NACIONAL Y GUARDAR LEALTAD A LAS INSTITUCIONES QUE SON LA ÚNICA FORMA DE GARANTIZAR LA LEGALIDAD, LA SEGURIDAD Y EL PROGRESO DE MÉXICO.

DESEMPEÑEN SU MISIÓN CON LEALTAD Y CONVICCIÓN; CON ENTUSIASMO Y OPTIMISMO; CON RESPONSABILIDAD Y CREATIVIDAD. ES TIEMPO DE DEMOSTRARLO. ¡ES UNA ORDEN!

LES DESEO MUCHO ÉXITO, BUEN TIEMPO Y BUENA MAR.